



# Mi Universidad

## Analisis

Juan Pablo Yáñez Gordillo

Mapa conceptual

Parcial 1

Bioetica y normatividad

Dra Thania Guadalupe Lopez Guillen

Licenciatura en medicina humana

Tercer semestre

13 de septiembre de 2025 Comitán de Dominguez Chiapas

## La antítesis del medico el Angel de la muerte

Imagina ver a un médico un ángel no es así. Una persona que juró curar y salvar vidas. Pero ¿qué pasa cuando ese supuesto ángel no es lo que aparenta, sino uno de los mayores monstruos que el mundo ha conocido?

Una persona que, con un simple movimiento de sus manos, podía decidir tu futuro entre tres opciones: podías ser obligado a realizar trabajos forzados hasta morir o si tenías la dicha de ser enviado a las cámaras de gas. Irónico ¿no? Que lo más “humano” que este supuesto ángel podía hacer por ti era mandarte a morir directamente.

Pero la tercera opción, sin embargo, era aún peor, ser víctima de sus experimentos, donde la muerte dejaba de ser un castigo para convertirse en un sueño añorado. Así fue como la vida de miles tal vez millones de personas quedó bajo las manos de un “ángel”: el ángel de la muerte, Josef Mengele.

Médico de profesión y uno de los responsables de que se establecieran muchas de las leyes que hoy rigen a la práctica médica, los actos cometidos por esta persona fueron incontables. Realizó todo lo contrario a lo que un médico debe hacer, donde la moral y los principios eran la excepción y no la regla. Fue responsable del sufrimiento de miles de personas, donde no solo hubo casos de negligencia, impericia, imprudencia, inoperancia e inobservancia, sino que todos estos se presentaron al mismo tiempo, y todo bajo la dirección de una persona el Dr. Josef Mengele.

Él transformó su posición de médico, de alguien obligado a salvar vidas y aliviar el sufrimiento, en un verdugo que utilizó esta noble profesión como instrumento de tortura para satisfacer sus propios deseos. Los actos que cometió no dejan lugar a dudas: no fueron errores ni equivocaciones, sino expresiones de pura maldad. Fue una persona a la que se le otorgó poder y la oportunidad, y que decidió emplearlos para realizar los actos más inmorales imaginables.

El principio de autonomía reconoce el derecho de cada individuo a decidir sobre su cuerpo y su salud. Mengele ignoró por completo este derecho, sometiendo a los prisioneros a experimentos crueles sin consentimiento alguno. Los trató como simples objetos de investigación, negándoles la libertad de elección y despojándolos de toda dignidad humana.

La medicina está llamada a procurar el bienestar del paciente. Mengele, por el contrario, convirtió la ciencia en un medio para infligir sufrimiento. Ninguno de sus experimentos perseguía un beneficio real para las víctimas; sus acciones no buscaban curar ni mejorar la vida, sino alimentar una ideología racista y eugenésica.

El principio central de la ética médica, “primero no hacer daño”, fue violentado sistemáticamente. Mengele provocaba dolor físico y psicológico intencionalmente: mutilaciones, inyecciones de sustancias tóxicas, experimentos con gemelos, y condiciones extremas que terminaban en secuelas irreversibles o en la muerte. Su práctica médica fue, en esencia, la exaltación del daño.

El principio de justicia exige igualdad y equidad en el trato a los pacientes. Mengele, sin embargo, seleccionaba quién debía vivir y quién debía morir con un simple gesto de la mano. Sus decisiones se basaban en criterios racistas y discriminatorios, reduciendo a las personas a números o a material experimental. Así, la justicia fue sustituida por la arbitrariedad y la desigualdad más cruel.

Aunque lo realizado por Mengele constituye una de las mayores manchas no solo para la medicina, sino para la humanidad, su legado trágico y doloroso permitió construir las bases sobre las que se rige la medicina moderna. Hoy sabemos que lo que siente el paciente es tan importante como el tratamiento mismo y las prácticas que deben emplearse con él. Paradójicamente, sus atrocidades dieron lugar a la creación del Código de Núremberg y, posteriormente, a la Declaración de Helsinki, documentos que establecen normas éticas claras en la investigación médica.

Mengele se ha convertido en una advertencia de lo que el ser humano es capaz de hacer cuando no existen límites. Y aunque resulte doloroso admitirlo, gracias a sus crímenes se comprendió la necesidad de controlar la experimentación e investigación médica, evitando así que atrocidades semejantes se repitan en la misma forma. ¿Verdad?

Posdata: se que tecnicamente no es noticia si no la historia de lo echo por Mengele pero que mejor ejemplo de un caso donde no se cumplan alguno de los principios bioéticos ademas puso los cimientos no sea mala doc no me baje calificación 😊

## Bibliografia

1. United States Holocaust Memorial Museum. (s.f.). *Josef Mengele*. Recuperado de <https://encyclopedia.ushmm.org/content/es/article/josef-mengele>
2. National Geographic Historia. (2018, 4 de septiembre). *Josef Mengele, el cruel médico nazi de Auschwitz*. National Geographic. Recuperado de [https://historia.nationalgeographic.com.es/a/josef-mengele-cruel-medico-nazi-auschwitz\\_17153](https://historia.nationalgeographic.com.es/a/josef-mengele-cruel-medico-nazi-auschwitz_17153)
3. El lado más oscuro de Auschwitz: La historia de Josef Mengele. (2019, 27 de enero). *YouTube*. Recuperado de <https://youtu.be/Rrv9ekF5OtY>